

ONG y Asociaciones

[Directorio de ONG](#) [Trabajo y Voluntariado](#) [Asesoría](#) [Formación](#)

España descatalogó 22 zonas de baño en el último año por el deterioro de las aguas, según Ecologistas en Acción



Foto: Ecologistas en Acción

MADRID, 7 Abr. (EUROPA PRESS) -

España descatalogó un total de 22 zonas de baño en el periodo comprendido entre 2008 y 2009 por el deterioro de las aguas, según se desprende del informe 'Aguas de baño continentales 2009-10', dado a conocer hoy por Ecologistas en Acción.

En concreto, las zonas descatalogadas se encuentran en los municipios de Andújar (Jaén), Alcaucín, Ardales y Gaucín (Málaga), San Nicolás del Puerto (Sevilla), La Puebla de Castro y Estada (Huesca), Santa Eulalia de Gállego (Zaragoza), Cañada del Hoyo (Cuenca), Borredá (Barcelona), Banyoles y Olot (Gerona), Camarasa (Lérida), Castuera (Badajoz), O Pinos y Ames (A Coruña), Muíños (Ourense), Manzanares El Real y San Martín de Valdeiglesias (Madrid), Erro (Navarra), Anna y Navarrés (Valencia).

El documento especifica que España descatalogó 327 zonas de baño en los últimos 17 años, entre 1991 y 2008, por lo que, en opinión de la organización, resulta "lamentable e irresponsable, que autoridades autonómicas, competentes para las zonas de baño, respondan con descatalogaciones masivas a las nuevas directivas europeas".

Según Ecologistas en Acción, cuando se descataloga una zona de baño se reducen las responsabilidades administrativas pues no es necesario vigilar la calidad de las aguas, ni identificar las fuentes de contaminación, ni anunciar posibles peligros para la salud

de los bañistas, entre otras medidas.

Por ello, en su opinión, las descatalogaciones implican "una vida administrativa más tranquila", además de una reducción de las zonas de baño con aguas claras y un aumento del riesgo de la salud de los bañistas, prosigue la asociación, que subraya que, previamente a la descatalogación, el río y la zona de baño suelen sufrir "un fuerte deterioro" por extracciones de agua desproporcionadas, regulaciones del cauce o la contaminación.

El informe de Ecologistas también señala que en el periodo 2008-2009 se catalogaron un total de 34 zonas de baño en las comunidades autónomas de Aragón, Castilla y León, Castilla-La Mancha, Galicia y Comunidad Valenciana aunque se especifica que "las nuevas catalogaciones no significan necesariamente que la calidad del agua de los ríos, lagos y embalses hayan mejorado".

Asimismo, se recatalogaron ocho zonas de baño en Arija (Burgos), Aguilar del Campo y Cervera de Pisuerga (Palencia), Maderuelo (Segovia), Cidones (Soria), Galende (Zamora), Ames (A Coruña) y Catoira (Pontevedra).

DEMANDAS

Con este informe, Ecologistas en Acción pretende informar sobre el estado en el que se encuentran las zonas de baño en España y proporcionar datos para que las Administraciones Públicas pongan en marcha medidas de vigilancia y de conservación de estos ecosistemas acuáticos.

Así, reclama a las autoridades asumir sus responsabilidades "sin aplicar trucos administrativos para complacer a la Comisión Europea" y tomar las medidas "necesarias" para recuperar el buen estado de las aguas de baño descatalogadas. Por ello, piden informar al público con datos actuales sobre la calidad de agua de las

zonas de baño y catalogar todas las aguas de baño habituales para garantizar, por ley, la vigilancia y la información sobre su calidad.

Por otro lado, también solicita que se depure "de forma eficiente" todas las aguas residuales urbanas e industriales, disminuir el uso de fertilizantes y plaguicidas, dejar de sobre-explotar acuíferos y ríos, y paralizar la construcción de embalses y trasvases, entre otras medidas.